
 
Für die Kreisverwaltung Teltow-Fläming beantwortet der Dezernent Herr Gärtner die Anfrage wie 
folgt: 
 
1. Welche Schritte hat der Landrat zur Drucksache 3-1171/07-KT eingeleitet um den Beschluss 

aus der Kreistagssitzung vom 10.12.07 umzusetzen, dass Blankenfelde-Mahlow Mittelzentrum 
wird? 
 

2. Wurde dazu für den Landtag und für die Landesregierung eine Stellungnahme des Landkreises 
eingereicht? 

 
 
Zu 1. und 2. 
 
Im Rahmen des Beteiligungsverfahrens zum Entwurf des Landesentwicklungsplanes Berlin-
Brandenburg (LEP B-B) erfolgte eine Stellungnahme des Landkreises Teltow-Fläming, in der 
Bedenken und Anregungen zum vorgelegten Entwurf, einschließlich zu den darin enthaltenen 
Festlegungen zur Neuregelung des Zentrale-Orte-Systems dargelegt wurden.  
 
Unter Hinweis auf den Beschluss des Kreistages zur Drucksache 3-1171/07-KT vom 10.12.2007 
wurde in der Stellungnahme empfohlen, ergänzend zu den im Entwurf vorgesehenen Mittelzentren 
im Landkreis die Gemeinde Blankenfelde-Mahlow als Mittelzentrum in Funktionsteilung mit der 
Gemeinde Schönefeld auszuweisen. Dies erfolgte gestützt auf die Annahme, dass mit einem ge-
meinsamen Mittelzentrum Blankenfelde-Mahlow/Schönefeld bessere strukturelle Voraussetzungen 
gegeben sind, die Entwicklungsoptionen im Zusammenhang mit dem Ausbau des Flughafens BBI 
für die Gemeinden zu nutzen. 
 
Die Stellungnahme vom 11. Dezember 2007 wurde in der Sitzung des Ausschusses für Regional-
entwicklung und Bauplanung am 08. Januar 2008 einstimmig bestätigt. 
 
Ungeachtet der Frage der Zentralitätszuweisung stellt die Gemeinde Blankenfelde-Mahlow einen 
herausragenden Wirtschaftsstandort dar. Gemeinsam u. a. mit der Gemeinde Schönefeld bildet sie 
einen Branchenschwerpunktort Luftfahrttechnik/Logistik und weist  als Flughafenumfeldgemeinde 
großflächige, landesplanerisch befürwortete Gewerbeentwicklungspotenziale und Maßnahmen zur 
Verkehrsinfrastrukturentwicklung in ihrem Gemeindegebiet auf. Zudem wird für Blankenfelde-
Mahlow mit einer besonders günstigen Einwohnerentwicklung innerhalb des Flughafenumfeldes 
gerechnet, für das ohnehin schon ein überdurchschnittliches Bevölkerungswachstum 
prognostiziert wird.1  
 
Am 24.06.2008 fand zu diesem Thema ein Gespräch mit Minister Dellmann statt, bei dem sich der 
Landrat für einen höheren Status für Blankenfelde-Mahlow eingesetzt hat. Die Bereitschaft des 
MIR dem zu folgen ist aber als gering einzuschätzen. 
 
Insofern wird eine landesplanerische Anerkennung des erhöhten Versorgungs- und Entwicklungs-
bedarfs im Zusammenhang mit der spezifischen Funktion einer unmittelbaren Flughafenumfeld-
gemeinde als gerechtfertigt eingeschätzt. Ein Schreiben an die Landesregierung, das dieses 
Anliegen aus der Sicht des Landkreises unterstreicht, wird derzeit in der Kreisverwaltung vorbe-
reitet. 
 

                                                        
1 Bevölkerungsprognose des Landes Brandenburg 2007 – 2030, Amt für Statistik Berlin-Brandenburg/Landesamt für 
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3. Gibt es dazu eine Antwort der Landesregierung? 
 
Zu 3.  
 
Das Beteiligungsverfahren zum LEP B-B ist derzeit noch nicht abgeschlossen. Die Gemeinsame 
Landesplanungsabteilung hatte angekündigt, die eingegangenen Stellungnahmen zu prüfen und 
die geäußerten Anregungen und Bedenken abzuwägen, um den Entwurf des LEP B-B dann ggf. 
zu überarbeiten. Diesbezügliche Abwägungsergebnisse liegen hier noch nicht vor. 
 
4. Wurden mit dem Nachbarlandkreis LDS und der Gemeinde Schönefeld Gespräche 

aufgenommen, um die Umsetzung des Beschlusses für ein Mittelzentrum in Funktionsteilung 
mit der Gemeinde Schönefeld voran zu bringen?  

 
Zu 4. 
 
Seitens der Kreisverwaltung wurden Gespräche mit dem Bürgermeister der Gemeinde Schönefeld 
über die Option eines gemeinsamen Mittelzentrums Schönefelds mit der Gemeinde Blankenfelde-
Mahlow geführt. Diesbezügliche Entwicklungsbemühungen waren dort zu diesem Zeitpunkt nicht 
bekannt. Zudem wurde mitgeteilt, dass Verhandlungen zu vertraglichen Bindungen mit der 
Gemeinde Wildau als funktionsteiligem Mittelzentrum gemäß Entwurf LEP B-B bereits weit voran-
geschritten seien. 
 
Gleichzeitig war in der Stellungnahme der Gemeinde Blankenfelde-Mahlow zum Entwurf des 
LEP B-B vom 08.01.2008 die Forderung nach einem gemeinsamen Mittelzentrum mit der 
Gemeinde Schönefeld nicht mehr enthalten. Hierin wurde die nachträgliche Ergänzung als 
eigenständiges Mittelzentrum Blankenfelde-Mahlow angemahnt. 
 


